

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan pada hasil dan pembahasan pada penelitian mengenai hubungan antara orientasi tujuan pencapaian sosial dengan kualitas persahabatan pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Terdapat hubungan antara orientasi tujuan pengembangan sosial dan kualitas hubungan persahabatan pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia.
2. Terdapat hubungan antara orientasi tujuan pendekatan-demonstrasi sosial dan kualitas hubungan persahabatan pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia.
3. Terdapat hubungan antara orientasi tujuan penghindaran-demonstrasi sosial dan kualitas hubungan persahabatan pada mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia.

B. Rekomendasi

Adapun rekomendasi yang ditujukan untuk beberapa pihak yang terkait dengan penelitian ini ialah sebagai berikut:

1. Rekomendasi Bagi Mahasiswa

Berdasarkan pada penelitian ini ditemukan fakta bahwa sebagian besar mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia memiliki kualitas persahabatan yang sedang. Hasil ini mengindikasikan bahwa mahasiswa Universitas Pendidikan Indonesia masih perlu meningkatkan kualitas persahabatannya menjadi lebih baik. Hal tersebut dapat dilakukan dengan meningkatkan kemungkinan terpenuhi fungsi-fungsi dalam persahabatan, seperti mendorong hubungan persahabatan yang positif, meningkatkan perilaku tolong-menolong, meningkatkan keintiman, membangun aliansi hubungan yang dapat diandalkan, menunjukkan pengakuan pada diri sendiri maupun individu lain, serta membangun perasaan aman secara emosional. Sebagaimana diketahui bahwa hubungan sosial mahasiswa seperti ikatan persahabatan dapat meningkatkan kontribusi individu dalam segi akademik maupun non-akademik, keterampilan sosial, serta kompetensi interpersonal yang dianggap sebagai faktor utama dalam pengembangan identitas mahasiswa dan penyesuaian diri pada tingkat perguruan tinggi.

2. Rekomendasi Bagi Peneliti Selanjutnya

Sejalan dengan penelitian sebelumnya mengenai orientasi tujuan pencapaian sosial, peneliti juga merekomendasikan pada peneliti selanjutnya untuk melakukan pengkajian lebih lanjut terkait dengan hasil sosial yang diperoleh dari kombinasi antar tujuan sosial yang mungkin diadopsi individu dalam kehidupan sosialnya. Selain itu, peneliti juga dapat mengkaji lebih lanjut terkait faktor-faktor lain, baik internal maupun eksternal yang dapat mempengaruhi kualitas persahabatan maupun orientasi tujuan pencapaian sosial yang ditunjukkan individu terutama dalam kehidupan sosial di lingkungan perguruan tinggi.